

La Moral.—Está ya aprobada la Organización de la Agrupación Socialista.

Lieres.—Está discutiéndose la Organización de la Agrupación Socialista.

Soto del Barco.—Tanto en esta población como en San Andrés van a constituirse Agrupaciones Socialistas.

Oviedo.—El sábado último dió una interesante conferencia en el Centro Obrero el decano de la Facultad de Ciencias, D. Enrique Urios, con el tema «El agua», auxiliándose de algunos aparatos.

Fue aplaudido con justicia.

—La Agrupación Socialista ha adquirido 136 acciones: 20 por su cuenta, 69 de varios compañeros y 47 producto de la venta de *Los mineros asturianos*.

Trubia.—El rector de la Universidad de Oviedo ha accedido a la petición del Centro Obrero, haciendo extensivos a dicha entidad los beneficios de la «extensión universitaria».

Orense.—La Sociedad de Canteros ha renovado su Junta Directiva.

La correspondencia al secretario, Ramón Pintos, Viriato, 5, 2.º

Gijón.—La Sociedad de Ebanistas ha votado 30 pesetas para los Carpinteros de Oviedo.

Córdoba.—La Sociedad de Carpinteros va a tomar iniciativas en el cumplimiento de la ley de accidentes en el trabajo.

Jerez de la Frontera.—La Sociedad de Tonereros ha enviado 25 pesetas a los Torneros de Barcelona.

Cuevas.—Los mineros de Sierra Almágrera, se están organizando en Sociedad de resistencia.

Garrucha.—En breve quedará constituido un Centro Obrero.

Almería.—Se han organizado los barberos, solicitando la supresión del trabajo en los domingos por la tarde.

Bilbao.—La Sociedad Tipográfica (de la Unión General) ha votado 25 pesetas para los impresores huelguistas de Zaragoza.

—Se va a celebrar una velada teatral con el concurso del Orfeón Socialista. Los productos de ella se destinan a la propaganda de nuestras ideas.

Gallarta.—Se ha inaugurado con una velada el nuevo Centro Obrero.

En el acto han tomado parte una orquesta de guitarras y bandurrias y un coro de trabajadores.

—Ha sido desestimada la proposición del concejal socialista Gutiérrez por la que se creaba una escuela nocturna de adultos.

En contra han votado todos los concejales, incluso uno *republicano*.

Vigo.—Pa quedado admitida en la Unión General la Sociedad de Albañiles y Pintores.

Puerto de Santa María.—La Sociedad de Pescadores del bou ha suscrito un acta de agradecimiento hacia quienes les prestaron auxilio en su última huelga.

EXTERIOR

BELGICA.—El pasado domingo han celebrado los socialistas importantes manifestaciones en las principales ciudades, reclamando el sufragio universal.

RUSSIA.—En Kiew han sido arrestadas 180 personas inculpadas de socialismo.

REMITIDO

Los señores D. Luis Llopis, D. José García y D. Salvador Mingot, en nombre de la Sociedad de Tonereros de Alicante, firman al pie de un largo remitido en el que incluyen la

EL SOCIALISMO
 ES LA FUERZA INTELIGENTE
 DEL
MOVIMIENTO OBRERO

pre reaccionaria y conservadora, a pesar suyo, la bienaventurada é incoerente ignorancia. De ahí esa tendencia a rechazar, como inútil y corruptora, el arma poderosa del voto, utilísima como instrumento para la organización y el desarrollo de la conciencia de clase, indispensable para la gradual conquista del poder social, condición esta última de todo cambio radical económico. De ahí el desinterés sistemático por la acción política, la desconfianza preventiva por todas esas ventajas inmediatas—ya sean leyes ó mejoras de cualquier otro género—, que el Proletariado organizado puede, con tenaz esfuerzo, arrancar a las clases directoras para aumentar sus fuerzas y dirigirlas contra aquéllas. De ahí, sobre todo, esa tendencia, siempre viva en muchos de nuestros obreros (y acorciada, ya se puede imaginar con qué amor, por los partidos de la clase burguesa sin distinción), a apartarse, a atrincherarse en el terreno llamado *económico*—palabra falsa, y por la que se entiende el ámbito de las luchas puramente de oficio—bautizando no menos falsamente esta táctica infecunda con el nombre grandioso de *lucha de clases*.

¿Qué más? La gran frase de Marx: «Proletarios de todos los países, uníos», el gran principio de la Internacional: «La emancipación de los trabajadores debe ser obra de los

carta de A. Martínez, publicada en nuestro número 764.

No insertamos el remitido, primero, por su desmesurada extensión, y segundo, porque a vuelta de impertinencias, realmente no hay rectificación si no a un solo hecho: el relativo a nombramiento de delegado al Congreso.

Resulta del remitido: Que la Sociedad de Tonereros de Alicante, «en uso de su libérrima voluntad,» mandó un delegado a la Junta Local, entendiéndose que a ella no se va «a hacer política»; de otro modo no le hubiese enviado, porque, «como Sociedad de resistencia, ni quiere ni debe ser política». Que «convocada la Sociedad, según reglamento, para nombrar un delegado al Congreso, entre los varios propuestos fué elegido Vicente Pascual por una mayoría de 58 votos (6 había dicho A. Martínez)». Que si el delegado abominó de la política cumplió con su deber, por lo cual ha merecido un voto unánime de confianza.

Y, salvo alguna dentellada a las Sociedades *político-obreras* (?), no tiene más el remitido, que no se recomienda ciertamente por la templanza en la forma.

PUBLICACIONES

Discurso leído en la solemne apertura del curso académico de 1900 a 1901 en la Universidad de Salamanca, por el Dr. D. Miguel de Unamuno. Originalísimo y repleto de verdades es el trabajo de nuestro amigo, siendo lástima que no sea leído y meditado por todos.

Edición económica de la nueva ley de accidentes en el trabajo. De venta en la calle de la Victoria, 3, Madrid, al precio de 20 céntimos.

Controversia católico-socialista, por Adrián Patrón. El laborioso socialista argentino ha reunido en un folleto su polémica con un periódico clerical.

La reforma postal en España, por D. Francisco A. Gutiérrez. Del libro sólo tenemos que decir que ojalá se realizasen las reformas propuestas por el autor.

Táctica socialista, por Ramón Mella.—Biblioteca del Progreso; 25 céntimos. Combate el autor toda reglamentación en los organismos obreros y toda delegación de funciones directivas, y aunque no estamos de acuerdo con muchas de las conclusiones del ilustrado libertario, justo es consignar que defiende bien su tesis, y que su folleto merece ser leído por todos.

Abundan en el trabajo de Mella los ataques a nuestra táctica y las injusticias y los apasionamientos contra los hombres del Partido Obrero, y es que el odio pone vendas hasta en las inteligencias más claras.

Ello no impide que declaramos, porque es verdad que el folleto está bien escrito.

La Revue Socialiste, publicación mensual. Se suscribe a esta notable revista en el Passage Choiseul, 78, París, siendo el precio de suscripción para los que no residan en Francia: 11,50 francos trimestre, 22 semestre y 44 al año.

Critica Sociale, revista quincenal del Socialismo. Cuesta la suscripción para el extranjero, 10 liras al año y 5,50 al semestre.—Milán, Portici Galleria, V. E., 23.

«mismos trabajadores», al pasar por ciertos caletes vienen a ser, para uso de los idiotas, traducidas así: «Separémonos de todo lo que sea inteligencia, independencia y cultura; fijémonos en la blusa, no en los principios, los sentimientos ni en la vida, y formemos el partido de los analfabetos»...

Ciertas dudas, ciertas cuestiones ya no pueden preocupar seriamente—en el estado actual del movimiento europeo—a un partido obrero, a menos que quiera enterrar, entre las mentiras convencionales abandonadas, su propio cerebro.

Mientras el Socialismo fué un partido utópico, una especie de filantropía liberal de filósofos de adición; mientras la organización obrera no hubo hecho sus primeras, largas y dolorosas pruebas, un movimiento obrero separado del Partido Socialista se explicaba, más bien dicho, era inevitable.

Pero hoy el Socialismo, desoendiendo definitivamente de las regiones utópicas, no es más que la *conciencia científica y clara del mismo movimiento obrero*: es la inteligencia que ve lejos y que señala a la organización de los trabajadores la meta final y segura y el camino que debe seguirse, acelerando su marcha y salvando a esos trabajadores de las ilusiones y los desengaños.

El Socialismo es el producto directo del movimiento instintivo obrero, la explicación, el alma, la defensa, la guía: su función en la clase proletaria es igual a la que desempeña el cerebro en el organismo animal.

Y el movimiento obrero de oficio, el que los confusionistas han llamado movimiento económico, ha demostrado ser, ante la potencia del dominio burgués, un verdadero

Le Mouvement Socialiste, revista bimensual internacional. Esta revista cuesta, fuera de Francia y Bélgica: un año, 10 francos; un semestre, 5; número suelto, 50 céntimos.

Administración: librería de George Bellais, rue Cujas, 17, París.

REUNIONES

Asociación Artístico-Socialista.

La Sección Musical de esta Asociación invita a los orfeonistas a asistir a los ensayos que se llevan a cabo en su domicilio social los miércoles y sábados a las nueve y media de la noche, y domingos a las dos y media de la tarde.

Se encarece la asistencia a los interesados, con el fin de que el Orfeón pueda concurrir a la velada que ha de celebrar la Sociedad de Obreros de los tranvías, a la cual ha sido invitado.

Sociedad de Profesionales y Oficios varios.

Habiéndose suspendido la junta que había de celebrarse el 13 del corriente, se hace saber que ésta se verificará el 21 en el mismo sitio y hora.

Sociedad de Obreros Albañiles.

Con arreglo a lo que determina el reglamento, celebrará esta Sociedad junta general ordinaria el día 18 del corriente, a las ocho y media de la mañana, en el teatro Eldorado, calle de Alarcón (detrás de la Bolsa).

AVISOS ADMINISTRATIVOS

Por el mucho trabajo que ha pesado sobre el administrador de EL SOCIALISTA se aplaza hasta el próximo número la publicación de «Correspondencias», y se ruega a cuantos hayan enviado cantidades y no las vean consignadas reclamen inmediatamente.

Se advierte que Iglesias, Quejido, Loeches, Verdes y un compañero de Sevilla nos han entregado cantidades por cuenta de correspondencias.

Los suscritores atrasados se servirán ponerse al corriente antes de fin de año, pues de no hacerlo así en esa fecha dejarán de recibir el periódico.

Igual recomendación se hace a los correspondientes que se encuentran en situación anormal.

Organización y programa del Partido Obrero español, 15 céntimos.

Leyes de reuniones y de Asociación, 10 céntimos.

Ley de Sufragio Universal, 30 céntimos.

Ley Municipal, 30 céntimos.

Propiedad del Comité Nacional y de venta en la Administración de EL SOCIALISTA.

Estudio acerca del Socialismo científico, por Gabriel Deville, 25 céntimos.

Misericordia de la Filosofía, por Carlos Marx, una peseta.

El Colectivismo, por J. Guesde, 15 céntimos.

Galería revolucionaria.—Colección primera de siete retratos y una bonita portada (comprende los de Marx, Engels, Owen, Saint Simón, Liebknecht, Bebel y Becker), una peseta ó 10 céntimos retrato suelto.

La teoría científica de la historia en la política argentina, por J. B. Justo, 50 céntimos.

En los Estados Unidos, por J. B. Justo, 50 céntimos.

Retrato de P. Iglesias, 25 céntimos.

Retratos de Marx y Engels, en litografía, 30 y 35 céntimos cada uno, según se pidan en Madrid ó provincias.

De venta en la Administración de EL SOCIALISTA.

Catecismo de Moral, por Cazalla, 25 céntimos.

Los socialistas y el Dr. Escuder, 50 céntimos.

Las Sociedades de resistencia, 10 céntimos.

Socialismo y libertad, por J. Jaurés, 25 céntimos.

Himnos socialistas (letra y música), 25 céntimos.

España y el descubrimiento de América, por J. J. Morato, 30 céntimos.

De venta en la Administración de EL SOCIALISTA.

El capital (resumen), 2 pesetas en Madrid y 2,50 en provincias.

El capital, por Carlos Marx, 7,50 pesetas.

Principios Socialistas, por Gabriel Deville, 4 pesetas.

Origen de la familia, de la propiedad privada y del Estado, por Federico Engels, 3 pesetas en Madrid y 3,50 en provincias.

No siendo estas obras propiedad de EL SOCIALISTA, no se sirve pedido al que no acompañe el importe.

La ley de los salarios y sus consecuencias, por J. Guesde, 5 céntimos.

Por la clase trabajadora, por Manuel Vigil, 5 céntimos.

De venta en la Administración de LA AURORA SOCIAL.

El 1.º de Mayo, revista dramática, por el compañero González, 15 céntimos.

Busto en yeso de Marx, 2 pesetas en blanco, 3 bronceado, y 4 y 5 respectivamente, acompañado de ménsula. Se expide embalado á provincias, siendo el porte por cuenta del comprador.

De venta en el Centro de Sociedades Obreras de Madrid.

Redenta, por Timoteo Orbe, 2 pesetas.

La Evolución del Capital, por Gabriel Deville, 75 céntimos.

El Comunismo y la Evolución económica, por Pablo Lafargue, 30 céntimos.

El Materialismo económico de Marx, por Pablo Lafargue, 40 céntimos.

Notas para la historia de los modos de producción en España, por J. J. Morato, 1 peseta.

Ecos Revolucionarios, poesías, por Alvaro Ortiz, 50 céntimos.

La Religión del Capital, por Pablo Lafargue, 40 céntimos.

La Justicia del Socialismo, por Miguel Aquino, 20 céntimos.

Breves estudios biográficos, por Miguel Aquino, 10 céntimos.

Bases económicas del Derecho, por Aquiles Loria, 30 céntimos.

Es inútil pedir otras publicaciones que las aquí anunciadas porque se agotó su edición. Algunas de ellas se reimprimirán en breve.

La *Galería revolucionaria* aún no se acabó de imprimir.

Se advierte que las obras de EL SOCIALISTA y el Comité Nacional no tienen descuento alguno, ni las demás haciendo el pedido a esta Administración, por expenderlas ésta con la misma rebaja que hacen sus editores.

Imp. de F. Cao y D. de Val, á cargo de A. Cormeño, Platería de Martínez, 1.

y, por consecuencia necesaria, una elevación política.

La clase que no fué nada y que debe serlo todo, crece cada día en importancia, no sólo numérica—por el reclutamiento que hace de los pequeños burgueses arruinados, por la supresión de las clases intermedias—, sino también en importancia, sobre todo, moral, de valor, solidaridad, capacidad, influencia. La gran masa laboriosa se prepara á tomar ella misma las riendas del enorme sistema productivo, del cual es el alma y por el cual es aplastada.

Los pocos parásitos inútiles á la producción, imponentes para gobernarla, sienten que les falta el terreno bajo los pies, transformados en nuevos Midas que mueren de hambre en medio del oro, mientras los directores asalariados, los trabajadores útiles de la técnica y las ciencias, entran en la gran masa trabajadora, que se eleva hasta ellos.

Cesa el conflicto de las clases y el presagiado siglo de los trabajadores se abre: el siglo de la civilización, ya no monopolizada por los menos y menos dignos, sino difundida en la humanidad entera.

Esta es, pues, la meta y este el camino. Los demás son engañadores. El Socialismo, que es el único que lo ha descubierto, es el único que nos puede guiar.

El Parlamento es el espejo del país. Cuando la burguesía reina por entero, no refleja sino agitaciones superficiales; cuando le invade el proletariado refleja las violentas tempestades de la lucha de clases.—EMILIO VANDERVELDE.